# 箱根町=貫教育のはなし

### ~ これまでの一貫教育を振り返る ~

箱根町の一貫教育が本格的に始まったのは、平成27年度のことです。本格実施に先立ち2年間の試行期 間がありましたので、学校現場に『一貫教育』という言葉が入ってきて8年が経過しようとしています。導入 のきっかけは児童・生徒数の減少です。当初は小学校・中学校間の一貫教育として始まりましたが、一貫教 育により、いわゆる『中1ギャップ』だけでなく『小1プロブレム』の解消にもつながることから、幼稚園・幼 児学園・保育園も加えて、「園・小・中一貫教育」へと大きく前進しました。

今年度最終号では、一貫教育が始まった時に、校長として職員を牽引していた 2 人の現・箱根町教 育委員会の指導主事と、担任としてバリバリ実践を積み重ねていた同・指導主事 1 人に、これまでの 『箱根町一貫教育』を振り返ってもらいました。

### Q. 箱根町の一貫教育も本格実施から6年が経過し定着してきましたが、一貫教育についてどう思 いますか?



二見 栄一 指導主事

- **二 見** 一貫教育により、子どもは違う学校の子どもたちと関わることで「他人 を思う気持ちの大切さ」を学びます。職員もまた、他校の職員と関わる 中で「指導力を高める」ことができます。
- **平 塚** 園・小・中の教職員が、子どもがこれまでどのように学んできたのか、 どのように成長してきたのかを理解して、自分たちの教育活動を見直す ことにつながっていると思います。
- 中 村 職員に、自分の学校だけでなく他の学校や園と連携を図ろうという意識 が芽生えてきました。小学校の先生が園児と関わったり、中学校の先生 が小学校で授業をしたりすることで、子どもたちの就学・進学への不安 が減っているように思います。

### Q. これまで一貫教育について様々な取組をしてきましたが、みなさん『イチオシ』の取組を教え てください。

- **平 塚** 子どもたちの中に誇りに思っていること、『プライド』が生まれている ならば、それがすべて『イチオシ』です。これからも子どもたちの姿 で、取組の成果を語っていきたいと思います。
- 中 村 校種を超えた『授業参観』ですね。私自身、中学校の数学の授業を見て、小 学校で指導すべき内容を改めた経験があります。一緒に交流することも大 切ですが、理念を共有することも大切だと考えさせられました。
- **二 見** 2つになってしまいますが、挨拶の大切さを学ぶ『小・中あいさつ運 動』と、教師の専門性が生かせる『兼務による授業』ですね。



〈前〉箱根中校長 平塚 広 指導主事

Q. 教職員や保護者など、園や学校現場に直接関わる方々にはだいぶ理解が進んだと思いますが、 ここで改めて『広報はこね』読者のみなさんにもひとことお願いします。



〈元〉仙小・〈前〉森小教諭 中村 貴之 指導主事

- 中村 毛利元就が3人の息子に授けた「3本の矢」の教えではありませんが、 園・小・中の3者が結束すれば、箱根教育は安泰です。読者のみなさん にも『箱根町一貫教育』を後押ししていただけるとうれしいです。
- **二 見** 箱根っ子を、校種を超えてみんなで育てる『箱根町一貫教育』は、他の 市町に白慢できる取組です。
- 平塚神山、駒ケ岳、明星ケ岳、金時山などの山々の総称が『箱根山』です。 私たちが登頂を目指す山は、神山ではなく、金時山でもなく、『箱根 山』です。その登り方に専門性や個性を発揮し、創意工夫を凝らしてい きたいと思います。

いかがでしたか?一貫教育にデメリットは思い当たりません。来年度も、さらなる充実を図っていきます。 これを読んでくださっているみなさんにも、『箱根町一貫教育』を応援していただけると幸いです。

### 箱根土曜塾からのお知らせ 令和2年度最終号!

## ~「箱根土曜塾」閉講しました~

昨年8月5日に開講した箱根土曜塾が、2月6日の27回目の授業をもって閉講しました。 授業後に行った閉講式では、新型コロナウイルス感染症の影響下にあっても、直摯に箱根土曜塾に出 席して勉強を頑張ったことで、自信に満ち溢れた表情が伺えました。そんな閉講式の様子、受講生と保 護者の声を、一部紹介します。

【受講者の声】

- ・タブレットで今日やるところを復習 してからできるところがよかった。 ・自分が少し苦手なもの(教科)で
- も、最初よりできるようになった。
- ・気軽に質問でき、わからないところ を理解できた。
- ・細かく教えてくれたり、優しく対応 してくれたところがよかった。

### 【閉講式の様子】



受講生代表挨拶

### 【保護者の声】

- ・初めての受験で分からない事だらけだったの で、保護者向けに説明会を開いてもらったりと ても良かったです。
- 分からないところが理解できるとやる気に繋が るので、土曜塾の後は取り組む姿勢が前向きに なりました。
- ・熱心な先生方に本当に支えていただきました。





- ◇受講生の皆さん、お疲れ様でした。4月から、実り多い充実した学校生活が送れることを願っています。
- ◆新中学3年生の皆さん、5月に、令和3年度 箱根土曜塾の受講生を募集します。箱根土曜塾で、仲 間と一緒に受験勉強を頑張りませんか?皆さんからの申し込み、お待ちしています!

箱根土曜塾についての詳細は、学校教育課まで! ☎85 - 7600

今春小学1年生になる児童、または中学1年生になる生徒がいる家庭に、1月14日付けで就 学通知書を郵送しています。

入学式当日、就学通知書を必ずお持ちください。 就学通知書が届いていない場合は、問い合わせてください。

### 対象児童・生徒の生年月日

○小学1年生:平成26年4月2日~平成27年4月1日 ○中学1年生:平成20年4月2日~平成21年4月1日

照会先 教育委員会学校教育課

**☎**85 **−** 7600

